

Purnomo, Eko. 2010. *Fungsi Perpustakaan Daerah Propinsi Jawa Tengah Bagi pengunjung (Kasus di Perpustakaan Daerah Propinsi Jawa Tengah)*. Skripsi, Jurusan Sosiologi dan Antropologi, FIS UNNES. Fakultas Ilmu Sosial, Universitas Negeri Semarang.

Kata Kunci: Fungsi Perpustakaan, Pengunjung, Minat Baca, Perpustakaan Daerah Propinsi Jawa Tengah

Perpustakaan waktu dulu dipandang sebagai gudang buku yang tertata rapi, tetapi sebenarnya tempat ini merupakan sumber informasi yang lengkap. Adanya perkembangan teknologi, ditemukan perpustakaan digital yaitu perpustakaan yang memanfaatkan layanan jaringan internet, sehingga pengguna informasi tidak perlu berkunjung ke perpustakaan secara langsung. Munculnya perkembangan perpustakaan digital, bukan berarti perpustakaan konvensional sudah tidak dimanfaatkan lagi. Perpustakaan konvensional sampai saat ini masih dimanfaatkan oleh pengunjung. Perpustakaan Daerah Propinsi Jawa Tengah merupakan salah satu perpustakaan konvensional yang masih dimanfaatkan oleh pengunjung. Pengunjung datang ke perpustakaan untuk memanfaatkan layanan perpustakaan., sehingga penelitian ini berusaha melihat bagaimanakah fungsi Perpustakaan Daerah Propinsi Jawa Tengah bagi pengunjung.

Permasalahan yang dibahas dalam penelitian ini yaitu : (1) Bagaimanakah fungsi Perpustakaan Daerah Propinsi Jawa Tengah bagi pengunjung?, (2) Apakah faktor pendukung dan penghambat pengunjung datang ke Perpustakaan Daerah Propinsi Jawa Tengah?; Tujuan dari penelitian ini yaitu : (1) Mengungkapkan secara deskriptif tentang Perpustakaan Daerah Propinsi Jawa Tengah dan juga fungsinya bagi pengunjung, (2) Mengetahui faktor pendukung dan penghambat pengunjung datang ke Perpustakaan Daerah Propinsi Jawa Tengah.

Penelitian ini menggunakan metode kualitatif. Pengumpulan data dilakukan dengan observasi, wawancara dan dokumentasi. Penulis mengadakan observasi dengan berpedoman pada fokus penelitian. Wawancara dilakukan dengan informan utama yaitu pengunjung Perpustakaan Daerah Propinsi Jawa Tengah saat penulis melakukan penelitian dan juga Informan Pendukung yaitu petugas Perpustakaan Daerah Propinsi Jawa Tengah. Validitas data menggunakan teknik triangulasi, data yang telah dikumpulkan dianalisis secara induktif dan disajikan secara deskriptif.

Hasil yang diperoleh dalam penelitian ini antara lain : (1) Fungsi Perpustakaan Daerah Propinsi Jawa Tengah bagi pengunjung meliputi fungsi manifest yaitu sebagai tempat pelestari bahan pustaka, sebagai tempat membaca yang nyaman, sebagai tempat untuk menciptakan dan meningkatkan minat baca, sebagai tempat pembelajaran seumur hidup (fungsi pendidikan), sedangkan fungsi latennya yaitu sebagai tempat rekreasi atau menghilangkan kejenuhan, sebagai katalisator perubahan budaya (fungsi kultural), Sebagai tempat sosialisasi dan bermain anak; (2) Faktor pendukung pengunjung datang ke Perpustakaan Daerah Propinsi Jawa Tengah yaitu mencari bahan pustaka yang dibutuhkan, memanfaatkan layanan Warung Informasi dan Teknologi, memanfaatkan layanan ruang bermain anak, menghilangkan kejenuhan atau rekreasi, harga buku yang relatif mahal; (3) Faktor penghambat pengunjung datang ke Perpustakaan Daerah Propinsi Jawa Tengah yaitu : rendahnya minat baca masyarakat, adanya tempat berkunjung yang lebih menarik, jarak yang cukup jauh dari tempat tinggal, adanya kesibukan atau waktu yang terbatas.

Saran yang diajukan dalam penelitian ini yaitu : (1) Untuk Dinas Pendidikan Pemuda dan Olahraga, penulis memberi masukan kepada Kepala Dinas Pendidikan Pemuda dan Olahraga tentang temuan penelitian yaitu masih rendahnya minat masyarakat untuk

berkunjung dan memanfaatkan layanan Perpustakaan. Kepala dinas seharusnya memberikan sosialisasi kepada institusi terkait dengan Perpustakaan Daerah Propinsi Jawa Tengah tentang masih banyaknya program perpustakaan yang belum terlaksana secara optimal; (2) Untuk petugas Perpustakaan Daerah Propinsi Jawa Tengah, penulis menyampaikan kepada Kepala Perpustakaan Daerah Propinsi Jawa Tengah untuk melakukan peningkatan sarana prasarana, meningkatkan koleksi bahan pustaka, meningkatkan mutu pelayanan seperti lebih ditingkatkan lagi kinerja petugas menjadi lebih disiplin, ramah dan professional dalam bidangnya, dan memperpanjang jadwal layanan terhadap pengunjung.

